
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

По решению обкома профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей промышленности и руковод
ства объединения «Томлеспром» за успехи, достигнутые 
в шестой пятидневке марта, на областную Доску почета 
заносятся:

лесозаготовительные бригады В. В. Походни и В. В. 
Балукова; * .

операторы челюстных погрузчиков В. В. Воеводкин и 
Н. И. Шляхов, экипаж шоферов Б. М. Заика, Л. С. Плен
ный из Каргасокского леспромхоза;

экипаж шоферов: А. Н. Шведов, Н. Е. Юров из Чаин- 
ского леспромхоза;

экипаж тепловоза, возглавляемый Н. И. Игнатовым, из 
Лайского леспромхоза;

бригада нижнего склада Б. К. Бобрика из Аслановского
леспромхоза;

бригада М. М. Тихановича из Ингузетского леспром
хоза.

По итогам работы третьей декады марта на Доску по
чета заносятся:

Сулзатский лесопункт Молчановского леспромхоза (на
чальник Ю. И. Колотовкин);

коллектив нижнего склада Ингузетского леспромхоза 
(начальник А. А. Бронников);

коллектив мастерского участка В. В. Колбасюка из 
Каргасокского леспромхоза. ,

По итогам марта на областную Доску почета заносятся: 
коллектив Сулзатского лесопункта Молчановского лес

промхоза (ему вручаются переходящее Красное знамя Ми
нистерства лесной и деревообрабатывающей промыш
ленности и ЦК профсоюза, а также первая . денежная 
премия в 1.000 рублей);

коллектив Ореховского нижнего склада Ореховского 
леспромхоза (ему вручается денежная премия в 700
рублей);

коллектив мастерского участка А. С. Сухорукова из 
Лайского леспромхоза;

коллектив мастерского участка В. В. Колбасюка из 
Каргасокского, леспромхоза (этим -коллективам вруча
ются переходящие Красные знамена Министерства лес
ной и деревообрабатывающей промышленности и ЦК 
профсоюза, выдаются первые денежные премии по 
500 рублей);

коллектив мастерского участка Д. И. Заболотского нз 
Белояровского лесопункта Аслановского леспромхоза- 

коллектив мастерского участка В. М. Симачева ’ нз 
Каргасокского леспромхоза (этим коллективам вручают
ся вторые денежные премии по 350 рублей);

коллектив мастерского участка • А. И. Сухоноса из 
Берегаевского леспромхоза;

коллектив мастерского участка Н. Ф. Дурнева из Ча- 
ннского леспромхоза (этим коллективам вручаются тре
тьи денежные премии по 250 рублей);

лесозаготовительная бригада А. И. Шевелева из Ва- 
сюшнского леспромхоза;

бригада В. В. Походни из Каргасокского леспромхо
за;

бригада В. И. Скачкова из Томского лесопромышленно
го комбината (этим коллективам вручаются первые пре
мии по 150 рублей);

Н. И “
хоза;

оригада Емельянова из Васюганского леспром-

бригада В. Н. Яковенко из Каргасокского леспромхо
за;

бригада А. И. Попова из Чаинского леспромхоза; 
бригада Н. Б, Кукушкина из Томского лесоперевалоч

ного комбината;
бригада Фарида Загидулина из Белоярского леспром

хоза (этим коллективам вручаются вторые премии по 100 
рублей);

бригада П. Е. Локотаева из Парабельского леспром
хоза;

бригада Н. М. Сиделева из Лайского леспромхоза; 
бригада Хариса Гатпугалеева из Томского лесопро-,, 

мышленного комбината) (этим коллективам вручаются 
третьи премии по 80 рублей);

укрупненная бригада Н. Н. Вересова из Ингузетского 
леспромхоза (ей вручается премия в 240 рублей);

укрупненная бригада В. В. Швецова из Аслановского 
леспромхоза (ей вручается премия в 320 рублей);

оператор челюстного погрузчика А. С. Титов из Карга
сокского леспромхоза; оператор В. В. Воеводкин из Кар
гасокского леспромхоза (им вручаются премии по 40 руб
лей),-

оператор Я. Я. Флешнер из Томского лесопромышлен
ного комбината; оператор Н. В. Чайка и оператор А; К. 
Тарновский из Аслановского леспромхоза (всем троим 
вручаются премии по 30 рублей);

оператор Н. И. Шляхов из Каргасокского леспромхоза; 
оператор Н. С. Саратов из Ореховского леспромхоза; опе
ратор X. М. Гарипов из Катайгиеского леспромхоза; опе
ратор В. А .  Юдин из Берегаевского леспромхоза; опе
ратор Г, Н. Богачев из Васюганского леспромхоза (им 
вручаются премии по 25 рублей);

экипаж лесовоза В. Г. Столбов, А. Д. Хорошавин, И. А, 
Данилкин из Асиновского леспромхоза; Ц-- - 

экипаж: А. Е. Мандрик, В. В. Каширин, У. П. Кузьми- 
ченко из Ореховского леспромхоза (этим коллективам, ра
ботающим на трехсменном режиме по одному путевому 
листу, вручаются первые премии по 120 рублей);

экипаж; А. И. Плиско, М. И. Плиско и Д. В. Ефременко 
из Ореховского леспромхоза; экипаж: В. И. Корнилов,
М. В. Сысоев, И. Н. Попов из Лайского леспромхоза (этим 
коллективам вручаются вторые прЛдии по 75 рублей);

экипаж; Е. Г. Цыгельников, Е. А. Желонкин из Аси
новского леспромхоза; экипаж: И. И. Глауб, А. Ф. Под- 
городецкий из Томского лесоперевалочного комбината (эти 
коллективы, работающие при двухсменном режиме по од
ному путевому листу, получают премии по 50 рублей);

экипаж: С. Д. Драгун, И. Я. Бибик из Томского лесо
промышленного комбината; экипаж; Б. М. Заика, Л. С. 
Пленный из Каргасокского леспромхоза; экипаж; В. Г. 
Баранов, А. В. Жуков из Белоярского леспромхоза (этим 
коллективам вручаются премии по 40 рублей);

бригада нижнего склада В. А. Кустова из Орловского 
леспромхоза; бригада И. 3. Уткина из Орловского лес
промхоза (им вручаются первые премии по 180 руб
лей);

бригада Н. Ф. Воронова из Аслановского леспромхоза: 
бригада М. М. Тихановича из Ингузетского леспромхоза; 
бригада В. Н. Маняка из"Берегаевского леспромхоза (этим 
коллективам вручаются вторые премии по 120 рублей);

бригада В. П. Чумова из Лайского леспромхоза; бри
гада А. И. Дерюгина из Лайского леспромхоза; бригада. 
А. А. Коршунова из Ингузетского леспромхоза; бригада 
Б. К. Бобрика из Аслановского леспромхоза; бригада 
Г. И. Ушакова из Комсомольского леспромхоза (этим кол
лективам вручаются третьи премии по 90 рублей)-

Трубопровод заполнен!
Третьего апреля нефтяная 
магистраль  полностью 
заполнилась «черным золотомъ

Первого айреля, в 15 часов 30 минут, нефтяной поток 
самой мощной магистрали страны перешел 350-й кило
метр, продолжив свой путь по трубопроводу на террито
рии Парабельского района. Это событие строители нефте
провода отметили торжественным митингом, на котором 
первый секретарь Каргасокского райкома партии А. Н. 
Соколов передал нефтяную эстафету парабельцам.

Принимая эстафету, первый секретарь Парабельского 
райкома партии А. Г. Конюх сказал:

—-.З а  последние дни у строителей нефтепровода со
стоялось много крупных событий- был вынут последний 
ковш, сварен «красный» стык, а сейчас полным ходом идет 
наполнение транспортной магистрали нефтью. Это итоги 
многотрудной работы строителей, которые успешно спра
вились со сложным заданием партии й правительства.

От имени строителей выступили сварщики М. Ковален
ко, В. Злобин, главный инженер треста «Нефтепровод- 
монтаж» А. С. Максимов. Строители этого треста свари
ли 634 километра — более двух третьих линейной части 
нефтепровода.

•— Приятно сознавать,;— сказал А. С. Максимов, — 
что труд строителей нефтепровода увенчался большим 
успехом. Это вдохновляет нас на нрвые подвиги.

Второго апреля нефть перешла границу Парабельского 
района со стороны Колпашева на 435-м километре.

А вчера, во второй половине дня, два нефтяных пото
ка — с севера и юга встретились на 435-м километре. 
Вся 818 километровая нить наполнилась нефтью! Строи
тели сдержали свое слово!

АЛЕКСАНДРОВСКАЯ Н Е Ф ТЕ П Е Р Е К А Ч И В А Ю Щ А Я ...
П е р в а я  из  i  0 н а с о с н ы х  с т а н ц и й  в с т у п а е т  в с т р о й

Александровская станция — первая из 
десяти, которые встанут вдоль томского 
нефтепровода, чтобы придать силы неф
тяному потоку. Таких станций еще не 
было в нашей стране. На ней смонтиро
ваны, опробованы и запущены первые в 
мире насосы-гиганты. Каждый из них 
способен за час подать 10 тысяч кубо
метров жидкости. Поражает взгляд и 
разум товарный парк. В стране еще ни
где не применялись резервуары на 20 
тысяч кубометров нефти. Первый опыт
ный такой резервуар собран на юге.

На Советском месторождении огромные 
хранилища жидкого топлива смонтиро
ваны не в порядке эксперимента, а для 
постоянной работы. Один резервуар 
способен заполнить 40 составов с 
нефтью.

На монтаже емкостей, насосов удар
но поработала бригада, руководимая ка
валером ордена Октябрьской Революции 
В. С. Козловым, из СУ-3 треста «Нефто- 
проводмонтаж». Василий Семенович, 
секретарь парторганизации участка, — 
один из лучших специалистов управле

ния. На строительстве Александровской 
нефтеперекачивающей станции монтаж
ники еще раз подтвердили свою высокую 
квалификацию.

Хорошо потрудились подразделения 
треста «Томскгазстрой». Государствен
ная комиссия высоко оценила качество 
строительства.

НА СНИМКАХ: кавалер ордена Ок
тябрьской Революции В. С. Козлов; 
общий вид товарного парка Александ
ровской станции; идет монтаж резервуа
ра-гиганта.

Фото Б. Хасянова.

П р о в е р я е м  г о т о в н о с т ь  к

не т л й д ы в т  нй зйвтрй
В'эти дни районные 

комиссии совместно с 
представителями сорев
нующихся хозяйств про
водят проверку готовно
сти к севу. Недавно та
кой смотр состоялся в 
совхозах «Чернышев
ский» и «Сибирь» Бак- 
чарского района.

Не один год эти два сов
хоза ведут между собой тру- 
довой спор, делятся опытом, 
советуются, что новое при
менить в производстве', как , 
обеспечить выполнение при
нятых обязательств. , 

Земледельцы обоих хо
зяйств решили в эхом году 
резко повысить урожайность 
полей; довести сбор зерно
вых культур до 18 центне
ров1 в совхозе «Чернышев- 

•скйй», а в «Сибири» — до 
19, то есть каждое хозяйст
во планирует урожай на 4 
центнера больше, чем было 
получено в прошлом году.

Руководители и специа
листы хозяйств считают, что 
это дело реальное. Все есть; 
техника, семена, умелые 
руки механизаторов, под
готовленная с осени почва.

В Панычевском отделении 
совхоза «Чернышевский» на 
первый взгляд все обстоит 
благополучно. ' Бригадир 
механизированной бригады 

В. А. Двоенос заверяет, что 
ремонтировали технику на 
совесть. Глубокий снег оста

вил для осмотра мало меха
низмов, их тщательно «ощу
пывают». Наметанный глаз 
управляющего Чумакаев- 
ским отделением И. В. Ба
лахнина,'один за другим на
ходит дефекты: колеса плу
гов не снимались, йодшипни- 
ки не проверялись; диски 

. лущильников не отточены, 
не везде правильно установ
лены чистики, на двух сеял
ках цепи на приводных шес
тернях установлены обрат
ной стороной. Ясно, что, не 
устранив этих недоделок, в 
поле выезжать невозможно. 
Пока есть время, технику 
нужно вызволить из-под 

снега и «довести до конди
ций».

В Богатыревском отделе^ 
нии до сих пор неисправны 
6 плугов и столько же сея
лок. Дефекты ремонта те 
же. что у соседей. В обоих 
отделениях сеялки «гидро- 
фицированы» через веревоч
ку в кабину трактора.

Проверяющие обратили 
внимание на то, что в Паны- 
чеве и Богатыревке хорошо 
организована учеба механи
заторов. Проведено по 7 — 9 
занятий. Это один из немно
гих светлых штрихов.

На центральной усадьбе 
совхоза, где сосредоточена 
инженерная служба; недо
статков в ремонте не мень- 
ше, а 6 плугов вообще не 
готовы к работе. Нет надле
жащего контроля за подго

товкой _ техники. Провероч
ной комиссии не было соз
дано, оплату за ремонт на
числяли со слов бригадиров 
и управляющих. Не до кон
ца решены такие вопросы, 
как техническое обслужива
ние тракторов, загрузка 
сеялой, их гидрофикация, 
расстановка механизаторов.

Хотя совхоз обеспечен 
семенами, в Богатыревке 37 
тонн нужно очистить. Не за
кончен завоз и обмен семян 
овса, ячменя. Только в Бога
тыревском отделении нача
ли перелопачивать и обогре
вать семена.

Если в Панычевском от
делении по-хозяйски отно
сятся к хранению удобре
ний, то в Чернышевском они 
«хранятся» под снегом. Как 
выразился начальник семен
ной инспекции П. Е. Круг
лов, аммиачная селитра под 
снегом — это верх халатно
сти.

Несколько лучше идет 
подготовка к севу в совхозе 
«Сибирь». Здесь выше сте
пень готовности машин и 
прицепного инвентаря, за
канчивается завоз мине
ральных удобрений, выше 
качество семян. Это и мне
ние руководства совхоза. Но 
сказалось, что соседи лучше 
хозяев разобрались г. истин
ном положении дел. Они 
признали, что только Полы- 
нянское отделение готово 
выйти в поле. Остальным до 
этого далеко.

На этот раз подготовку 
техники комментировал ста
рейший механизатор района 
Н. А. Харитонов. «Как ты 
поведешь такую сеялку? — 
выговаривал .он исполняюще
му обязанности бригадира 
Кузнецовского. отделения. 
-—Диски разных размеров, 
чувствуешь, какая может 
быть заделка семян? Эта 
сеялка без прицепа, а на той 
нет распределительных крон
штейнов, диски болтаются. 
Диски лущильников заточе- 

, ны плохо. А плути — разве 
можно допускать такой за
зор между лемехом и отва
лом?»

Между тем выясняется, 
что в Кузнецовском отделе
нии не проведено ни одного 
занятия по изучению сель
хозмашин.

В довершение всего ди
ректор совхоза «Сибирь» не 
знал, в каком отделении и 
сколько не хватает горюче
смазочных материалов.

Общий недостаток обоих 
хозяйств: до сих пор нет 
рабочих планов на весенний 
сев, не распределены меха
низмы, нет ясности в опла
те труда.

Зима нынче не задержа
лась, время берет свое. И 
если бакчарцы взялись нын
че получить более высокий 
урожай, готовность их к 
весне должна быть выше.

Т. КОНСТАНТИНОВ.
Бакчарский район.

В С Т У П И Л И  В  С Т Р О Й
БАРНАУЛ. Сдана ч в экс

плуатацию линия электро
передачи Ельцовка — Целин
ное .протяженностью ' 50 ки
лометров. Она позволила 
многим хозяйствам восточ
ных районов Алтайского

края закрыть местные ди
зельные станции и перейти 
на снабжение электроэнер
гией от государственных 
электросетей.

За годы пятилетки' будет 
завершена сплошная элек

трификация Алтая. В степ
ной Кулунде, центральных 
и восточных районах края 
намечено проложить около 
18 тысяч ■ высоковольтных _ и 
низковольтных линий. На 
хлебных, токах, в ремонтных

мастерских и на животно
водческих фермах заработа
ют десятки тысяч электро
моторов.

МИНСК. Товары для ма
лышей — ходунки и прогу
лочные коляски — такова 
специализация филиала
Минского станкостроитель
ного завода имени Октябрь
ской революции, вступивше
го в строй в деревне Габри-

елевка Пуховичскаго района. 
Теперь выпуск товаров ши
рокого потребления на заво
де увеличится на 10 про
центов.

АНДИЖАН. (Узбекская 
ССР). Четырехэтажный про
изводственный корпус, в ко
тором смонтировано шесть 
конвейеров, введен в строй 
на Андижанской обувной 
фабрике. Это позволит пред

приятию увеличить ежегод
ный выпуск обуви на мил- 

• лион пар.
Андижанская и Наман- 

ганская фабрики — постав
щики национальной узбек
ской обуви — в этом году 
отправят в магазины почти 
вдвое больше изделий, чем 
в минувшем.

(ТАСС).
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БОЕВИТОСТЬ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
«Сила КЕСС —  в высо

кой идейности, активности, 
самоотверженности ее чле
нов, партия не приемлет 
пассивности, равнодушия, 
аполитичности. Каждый 
коммунист должен Сыть
сознательным политическим 
бойцом, всегда и всюду с 
достоинством носить высо
кое звание члена ленин
ской партии».

Из Резолюции XXIV
съезда КПСС.

С пленума Томского горкома К П С С

Успех любого коллектива 
в решающей степени опре
деляется организаторской и 
политической работой пар
тийной организации, ее спо
собностью сплотить людей, 
повести их за собой, поднять 
на решение поставленных за
дач, на преодоление возни
кающих трудностей. Пар
тийная организация — жи
вая душа коллектива. И ес
ли масштаб наших дел в де
вятой пятилетке неизмеримо 
возрос, то это прежде всего 
требует еще выше поднять 
боевитость партийных орга
низаций, активность и ответ
ственность коммунистов, по
высить тонус всей партий
ной работы. Эта мысль крас
ной нитью проходила и в до
кладе, и в выступлениях 
участников шестого пленума 
Томского горкома партии, 
обсудившего вопрос «О ра
боте Ленинского райкома 
КПСС по дальнейшему улуч
шению деятельности первич
ных партийных организаций, 
повышению активности и 
ответственности коммуни

стов за порученное дел'о в 
свете решений XXIV съезда 
КПСС».

Докладчик — первый сек
ретарь Ленинского .райкомц 
партии Д. А. Шмаков отме
тил, что за год, прошедший 
после XXIV съезда КПСС, 
коммунисты, все трудящие
ся района немало сделали 
для успешного претворения 
в жизнь его решений. Про
мышленность района дос
рочно, 25 декабря, выпол
нила план первого года пяти
летки. Многие предприятия 
улучшили качество выпу
скаемой продукции. За ми
нувший год в районе пост
роено более 100 тысяч квад
ратных метров жилья, 3 дет
ских комбината, завершено 
строительство первой очере
ди речного порта, завода же
лезобетонных конструкций и 
изделий, хлебокомбината и 
ряда других объектов. Боль
шую помощь оказали кол
лективы района селу.

В успехах тружеников 
района на старте пятилетки 
воплотились усилия всей 
районной партийной органи
зации, направленные на 

улучшение руководства со
ревнованием, на повышение 
эффективности производст
ва, развитие трудовой и по
литической активности масс. 
В них отразились возросшая 
боевитость первичных пар
тийных организаций, повы
сившаяся авангардная роль 
коммунистов на производст
ве.

На пленуме отмечалось.

что Ленинский райком пар
тии стал больше уделять 
внимания совершенствова
нию руководства партийны
ми организациями, усилению 
идейно-воспитательной и ор
ганизаторской работы. По
высилась требовательность к 
секретарям партийных орга
низаций, руководителям 
предприятий за положение 
дел в коллективах, за вы
полнение государственных 

планов, за состояние идео
логической и организатор
ской работы. Чаще стали 
обсуждаться отчеты секрета
рей партийных организаций 
на заседаниях бюро и в отде
лах райкома.

Нод руководством партий
ных организаций в коллек
тивах развернулось социа
листическое соревнование в 
честь 50-летия образования 
СССР. Бюро райкома КПСС 
утвердило штаб по руковод
ству соревнованием. Члены 
штаба, бывая на предприя
тиях, глубоко знакомятся с 
положением дел. Особое 
внимание штаб уделяет ра
боте предприятий службы 
быта, транспорта, строитель
ства, пищевых предприятий.

Многие партийные орга
низации умело осуществля
ют руководство социалисти- 

. ческим соревнованием. С ин
тересом участники пленума 
слушали, например, рассказ 
о том, как организовано со
ревнование на заводе рези
новой обуви. Этот коллектив 
пять кварталов занимает 
первые места среди пред
приятий Министерства неф
техимической промышленно
сти. Тон в соревновании за
дают коммунисты. Как отме
тила в своем выступлении 
секретарь парткома завода 
Т. М. Корнеева, партийная 
организация настойчиво до
бивается, чтобы все комму
нисты активно боролись за 
технический прогресс, нетер
пимо относились к проявле
ниям бесхозяйственности, 
показывали пример в труде. 
На заводе в последнее вре
мя родилось немало патрио
тических начинаний. Ини
циаторами их стали комму
нисты. Большое значение 
партком придает гласности 
и действенности соревнова
ния. На заводе разработана 
эффективная система мате
риального, и морального сти
мулирования победителей со
ревнования.

За последнее время в 
районной партийной органи
зации улучшилась работа по 
подбору, расстановке и вос
питанию руководящих кад
ров. В районе сложилась 
четкая система учебы секре
тарей партийных организа
ций. Действенной формой 
учебы стали семинары на 
базе передовых предприя
тий, которые позволяют по
ложительный опыт сделать 
общим достоянием. Работни
ки райкома КПСС стали 
глубже вникать в деятель
ность партийных организа
ций, больше оказывать 
практической помощи их се
кретарям непосредственно 
на местах.

Райком партии и партий

ные организации после 
XXIV съезда КПСС усилили 
внимание к идейной закалке 
коммунистов, и особенно 
руководящих кадров, улуч
шили пропаганду экономи
ческих знаний, стали шире 
привлекать к воспитательной 
работе -в коллективах руко
водителей предприятий, ин
женерно-технических работ
ников.

Многое сделано по улуч
шению воспитания руково

дящих и инженерно-техни
ческих работников в объеди
нении «Сибкабель». О раз
нообразной работе, проводя
щейся в этом направлении, 
рассказал главный инже
нер объединения Н. В. Ере
менко. Здесь создан универ
ситет экономических знаний, 
на пяти факультетах которо
го учатся около 200 инже
нерно-технических работни
ков. Руководят факультета
ми ведущие специалисты.

. Теоретические конференции 
и семинары по проблемам 
научно-технического прогрес
са и повышения производи
тельности труда в свете ре
шений XXIV съезда КПСС, 
соревнование за звание «Луч
ший мастер», «Лучший ин
женер», отчеты на заседани
ях парткома о воспитатель
ной работе, аттестация инже
нерно-технических работни
ков — все это помогает по
вышать творческую актив
ность специалистов, их от
ветственность за дело, за 
воспитание коллектива.

Вместе с тем на пленуме 
отмечались и серьезные не
достатки в организаторской 
и политической работе рай
кома, в руководстве партий
ными организациями, хозяй
ственным и культурным 
строительством. О них под
робно говорил второй секре
тарь горкома КПСС М. С. 
Козырев.

Не все производственные 
коллективы района вылол- 

■ няют планы по реализации 
продукции, повышению про
изводительности труда. Сре
ди предприятий, не справля
ющихся с заданиями, часто 
фигурируют мебельный ком
бинат, карандашная и спи
чечная фабрики, хлебоком
бинат, завод железобетон
ных конструкций и изделий 
и другие. Партийные органи
зации этих предприятий, 
райком партии слабо повы
шают ответственность руко
водителей предприятий и 
коллективов за выполнение 
планов и социалистических 
обязательств, подчас не да
ют острой, принципиальней 
оценки бесхозяйственности 
и неорганизованности, плохо 
используют предоставленное 
цм право контроля хозяйст
венной деятельности адми
нистрации.

Райком глубоко не анали
зирует положение дел на от
стающих предприятиях. 
Примером может служить 
работа хлебокомбината. 
Член горкома КПСС на
ладчик подшипникового за
вода И. В. Верецун, знако
мившийся с работой парт
организации хлебокомбина
та накануне пленума, отме

чал в своем выступлении, 
что здесь много крупных 
упущений в воспитании кол
лектива, нередки случаи 
хищений, пьянства. Руково
дители и ведущие специали
сты слабо участвуют в вос
питательной работе, плохо 
работают школы коммуни
стического труда. Велики 
потери от брака. Присталь
ное внимание райком уделил 
комбинату лишь тогда, ког
да обозначилась угроза сры
ва снабжения населения хле
бом.

Отсутствие глубокого ана
лиза положения дел при
водит к тому, что рай
ком упускает некоторые 
важные вопросы партийного 
руководства хозяйственной 
деятельностью. Известно, 
какое важное значение при
дается сейчас бытовому об
служиванию населения, уве
личению выпуска товдров на
родного потребления. Меж
ду тем в партийных органи
зациях района из 25 комис
сий по контролю за хозяйст
венной деятельностью адми
нистрации лишь одна комис
сия создана для контроля 
бытового обслуживания насе
ления и одна — для контро
ля за выпуском товаров мас
сового спроса.

В районе низки темпы ро
ста промышленного произ
водства. За прошлый год 
объем реализации продукции 
увеличился всего на 2,3 про
цента. Райком недостаточно 
требователен к руководите
лям предприятий и сек
ретарям партийных орга
низаций за разработку и 
осуществление конкретных 
мер по повышению эффек
тивности производства и его 
техническому совершенст
вованию. В районе слабо 
распространяется опыт кол
лектива Завода режущих ин
струментов по составлению 
комплексных планов повы
шения производительности 
труда на каждом рабочем 
месте.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации 
промышленных предприятий 
не принимают достаточных 
мер по укреплению трудовой 
дисциплины. В производст
венном объединении «Сиб
кабель», на подшипниковом 
заводе, спичечной фабрике 
«Сибирь», на карандашной 
фабрике прогулы в 1971 го
ду составили более 17 ты
сяч человеко-дней. Некото
рые коммунисты этих пред- 
приятий мирятся с прогула
ми, сами нарушают трудо
вую дисциплину. Должных, 
мер партийного воздействия 
по отношению к ним не при
нимается.

В ряде первичных партор
ганизаций (мостопоезд
№ 804, пассажирское авто
транспортное предприятие 
№ 2, трест «Мелиовод-
строД», станция Томск-гру- 
зовая и другие) нарушаются 
уставные сроки проведения 
партийных собраний. В от
дельных парторганизациях 
рядовые коммунисты не уча
ствуют в подготовке собра
ний и обсуждении вопросов,

в повестку собраний не ста
вятся информации о вьнТол- 
нении решений и мерах, 
принятых по критиче
ским замечаниям. Не вез
де партийные организа
ции заслушивают отчеты 
коммунистов о соблюдении 
ими Устава КПСС, выпол
нении партийных поручений, 
участии в производственной 
и общественной жизни.

В районе далеко не пол
ностью используются воз
можности для усиления мас
сово-политической работы. 
Не все руководящие работ
ники и специалисты сочета
ют хозяйственную деятель
ность с воспитательной, при
нижена воспитательная роль 
некоторых трудовых коллек
тивов.

/
Пленум отметил недостат

ки в стиле работы райкома 
КПСС. Увлекаясь текущими 
хозяйственными делами, 
подменяя подчас райиспол
ком и хозяйственные орга
низации, райком упускает 
многие вопросы улучшения 
организаторской и партийно- 
иолитической работы пер
вичных партийных организа
ций, особенно малочислен- 

. ных, мало уделяет внимания 
повышению активности и 
ответственности коммуни
стов, контролю за выполне
нием принимаемых решений.

Секретарь парткома мано
метрового завода Л. С. Да- 
шевский указал, что часто 
допускается дублирование в 
работе горкома и райкомов 
КПСС. Бывают случаи, ког
да в партийную организацию 
сразу вслед за комиссией 
райкома направляется ко
миссия горкома, которая 
изучает те же самые вопро
сы. Иногда на предприятии 
одновременно работают две- 
три комиссии, как это было 
н а, электроламповом заводе.

На пленуме выступили 
также главный инженер до
мостроительного комбината 
В. П. Клеруа, директор за
вода измерительной аппара
туры В. Ф. Хитринский. 
главный врач больницы име
ни Сибирцева Н. А. Дудука- 
лова.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление.

С информацией об основ
ных направлениях деятель
ности бюро горкома КПСС 
после отчетно-выборной пар
тийной конференции вы
ступил на пленуме первый 
секретарь горкома партии 
Ю. И. Литвинцев.

Пленум обсудил организа
ционные вопросы. В связи с 
переходом на другую работу 
освобожден от обязанностей 
кандидата в члены бюро гор
кома КПСС В. Шувариков. 
Кандидатом в члены бюро 
горкома КПСС избран пред
седатель городского комите
та народного контроля В. П. 
Шароглазов. Пленум утвер
дил заведующим отделом 
пропаганды и агитации гор
кома КПСС В. В. Белковца, 
освободив от этой должно
сти Л. С. Катаеву по ее про
сьбе.

И. АЛЕКСЕЕВ.

НОВЫЕ КНИГИ ПОЛИТИЗДАТА
В Издательстве политиче

ской литературы вышло в 
свет несколько книг, подго
товленных к печати Инсти
тутом марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС:

«Второй конгресс Комин
терна». Сборник статей под 
таким названием рассказы
вает о той, какую важную 
роль сыграли решения это
го конгресса в развитии ре
волюционного движения в 
мире. Большое внимание ав
торы статей уделили осве
щению роли В. И. Ленина з 
подготовке и проведении 
конгресса, в разработке его 
важнейших решений.

«Научный коммунизм н 
фальсификация его ренега
тами». В предлагаемой ра
боте подвергаются* критиче
скому анализу взгляды 
современных отступников от

марксизма Р. Гароди, Э. Фи
шера и других по карди
нальным вопросам маркси
стско-ленинской теории и 
современного общественного 
развития. В книге, вышед
шей под редакцией П. II. 
Федосеева, дается отпор на
падкам ревизионистов на 
руководящую роль комму
нистических партий в борь
бе за социалистическое пе
реустройство общества.

В. Т. Логинов. «Ленин
ская «Правда» (1912 — 
1914 гг.). В книге расска
зывается о том, как В. И. 
Ленин, Центральный Коми
тет РСДРЦ руководили ле
гальной ежедневной больше
вистской газетой в условиях 
нарастания революционного 
подъема. Автор приводит 
ряд непубликовавшихся до 
сих пор документов.

У ИСТОКОВ «ДРУЖБЫ»
На бетонном основании 

рядом со зданием насосной 
станции установлен красиво 
оформленный щит. На нем 
изображены флаги Венгрии, 
ГДР, Польши, Советскою 
Союза и Чехословакии, 
Именно здесь, под Альметь
евском. начинается транс- 
евролейскаА нефтяная маги
страль «Дружба».

Не останавливаясь ни на 
минуту, работают агрегаты 
в первом зале станции. 
Каждый из них способен за 
час перекачать несколько 
тысяч тонн нефти.

Днем и ночью несут здесь 
трудовую вахту специали
сты. С ноябрьского дня 
1964 года, когда на. прием
ные устройства постудила 
первая нефть, ее перекачано 
сотни миллионов тонн.

Важный участок станции 
•— автоматизи р о в а н н ы й  

пульт управления. Он изго
товлен и смонтирован вен
герскими специалистами.

Дружный коллектив ра
ботает на Альметьевской 
станции. Ес'ть среди них 
русские и татары, украин
цы и грузины, чуваши, 
представители других наро
дов страны. Из года в год 
они успешно выполняют за
дания и социалистические 
обязательства по перекачке 
нефти. Сейчас, в дни под
готовки к 50-летию обра
зования СССР, на десять 
дней опережается график 
подачи топлива.

Рядом с первой готовитт 
ся к пуску вторая насосная 
станция. В  просторном зда

нии трудятся монтажники.
.— С вводом в действие 

этой станции количество пе
рекачиваемой нефти удво
ится, — говорит ее началь
ник В. Ольшевский. — Тут 
будут действовать более 
мощные агрегаты. Произво
дительность каждого из них 
— несколько тысяч тонн в 
час.

Сейчас Альметьевская 
станция подает в траноев- 
ропейокий трубопровод
нефть, добываемую на тер
ритории Татарии, Башки
рии, Удмуртии и Пермской 
области. Когда начнется 
эксплуатация нефтепровода 
Усть-Балык — Альметь
евск, пойдет жидкое топли
во, добытое и? подземных 
кладовых Сибири.

Б. БИЗЯЕВ.

■Ф

Включившись в социалистическое соревнование в честь 
50-летия образования Союза ССР, бригада Томского лесо
промышленного комплекса, возглавляемая Ф. Ф. Брухом, 
взяла обязательство заготовить и стрелевать за год 18 
тысяч кубометров древесины. Хорошо трудится в этом 
коллективе ветеран лесной промышленности тракторист 
Леонид Петрович Быков. А  успех бригады — это прежде 
всего отличная работа тракториста. И коллектив постоян
но является победителем социалистического соревнова
ния.

* ... Фото Е. Лисицына.
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От слесаря-комплектовщика на сборочной линейке за
висит ритм работы всей сборочной бригады. Вера Соло- 
менцева четвертый год трудится в этой должности в цехе 
№ 5 Томского манометрового завода. Ежедневно девушка 
перевыполняет сменное задание.

Вера оправдывает высокое звание ударницы коммуни
стического труда не только производственными успеха
ми. Она ведет большую общественную работу. В. Соломен- 
цева депутат районного Совета депутатов трудящихся. 
Для нее наказы избирателей стали постоянным напоми
нанием: нельзя проходить мимо недостатков.

Фото В. Казанцева.
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Телятница Березкинского отделения совхоза «Рыба- 
ловский» Галина Михайловна Гаврилова добилась высо
ких привесов молодняка — 800 граммов в сутки при пла
не 600. Это дает ей предпосылки выполнить свое обяза
тельство досрочно.

Фото Е. Лисицына.

Прибыль
ф е р м ы

Совхоз «Молчановский» 
вот уже 6 лет подряд являет
ся прибыльным хозяйством. 
Самая доходная отрасль — 
свиноводство. В' первом году 
девятой пятилетки молчанов- 
цы получили чистую при
быль 303 тысячи рублей. 
Большую долю в эту сумму 
внесло производство свини
ны. А ведь им занимается 
одно отделение из пяти — 
Алексеевское.

Возглавляет свиноводов 
опытный специалист зоо
техник Лидия Ивановна Сы
соева, отличник социалисти
ческого соревнования
РСФСР. Много сил отдает 
ферме ветеринарный фельд
шер Клавдия Иннокентьевна 
Алтынцева.

Слагаемых прибыли много. 
Но самое главное из них — 
сверхплановая продажа сви
нины государству. Государ
ственная политика закупоч
ных цен ставит своей целью 
воздать должное тем, кто 
стремится все больше произ
водить и продавать городу 
животноводческой продук
ции. В первом году девятой 
пятилетки алексеевцы дали 
1.340 центнеров свинины 
при плане 980 центнеров.

В  этой цифре большой 
труд коллектива. Сосре
доточив все силы на 
том, чтобы постоянно увели
чивать поголовье свиней, по
лучать от них хорошие при
весы, алексеевцы добились 
успеха. Многолетний опыт 
работы на ферме, старатель
ность позволили свинаркам
A. А. Щедровой и Н. А. Ал- 
тынцевой получить за год 
1.795 поросят при плане 
880. От каждой свиноматки 
получено в среднем 20 поро
сят. Заботливо ухаживая за 
животными, свинарки доби
лись хорошей сохранности их 
и при выращивании до двух 
месяцев получили среднесу
точную прибавку в весе каж
дого поросенка более чем по 
220 граммов. Свиноводы, за 
которыми закреплены другие 
возрастные группы, в своей 
добросовестности' не уступа
ют Щедровой и Алтынцевой.

Неплохо начали свиново
ды Алексеевской фермы и 
второй год, пятилетки." За 
первые два месяца они про
извели 220 центнеров свини
ны вместо 185 по плану. По
лучено за это время 200 по
росят.— на 40 голов боль
ше задания. Животные хоро
шо прибавляют в весе. От
кармливая, например, груп
пу свиней на мясо, свинарь..
B. М. Иванов в январе довел
среднесуточный привес до 
617 граммов, в феврале — 
до 500 при плане 400 грам
мов. Свинарь В. В. Коротков 
в феврале от такой же груп
пы получил среднесуточный 
привес от каждого животно
го 553 грамма, свинарка 
М. А. Тувандина — 521
грамм.

Недавно свиноводы по ито
гам года получили весомую 
тринадцатую зарплату. На
пример, свинарка О. А. Чу- 
чулина заработала 210 руб
лей, по 190 рублей выдано 
А. А. Щедровой. Н. А. Ал
тынцевой и другим.

А. ПРОЩЕНКО,
Молчановский район.

ЧЕРТЕЖИ ЗАКОНЧЕНЫ
В Томском отделении ин

ститута «Энергоеетьпроект» 
закончены рабочие чертежи 
на электрофикацию - Меше- 
ншчовской птицефабрики. К 
ней будет подведена линия 
напряжением в 35 кило
вольт. Фабрику намечено
построить близ поселка Ко
пылова Томского района. 
Предполагаемая мощность 
ее — 3 миллиона цьшлят- 
бройлеров в год.

Проектные работы по 
электрификации . будущей 
фабрики выполнены под ру
ководством главного инже
нера проекта В. А. Тухвату- 
лина.

В. ГАВРИЛОВ,

м о л о д о й  У Ч Е Н Ы Й
Сложно становление мо

лодого ученого. Нередко 
вступивший в науку нуж
дается и в поддержке, и в 
товарищеской оценке своей 
работы. Три года назад при 
обкоме комсомола для этого 
создали совет молодых уче
ных.

Одна из мер повыщеиия 
активности молодых ученых 
— конкурсы на лучшую ра
боту в области науки и тех
ники. Работы на конкурс 
выдвигают ученые советы 
вузов и НИИ. Имеют при 
этом слово и члены инсти
тутского совета молодых 
ученых и комитета комсомо
ла. К рецензированию при
влекаются ведущие ученые 
Томска и других городов.

Итоги ■ конкурса подво
дятся на собрании молодых 
ученых города. Именно кон
курсы дали возможность

томичам познакомиться с 
исследованиями профессора 
политехнического института 
Г. Деля, доцента ТИАСУРа 
Ю. Крейцделя и других спо
собных молодых ученых.

При присуждении премий 
8 области прикладных наук 
предпочтение отдается ра
ботам, которые имеют непо
средственный выход в прак
тику. Например, премиро
вана работа, выполненная 
под руководством заведую
щего лабораторией Сибир
ского физико-технического 
института О. Раводина 
«Корреляционно - экстре
мальная система для речных 
и морских судов». Ода 
представляет собой сочета
ние глубокого теоретическо
го анализа экстремальных 
методов е практическим при
менением их в разработан
ном координаторе для про

водки судов, по заранее из
вестному курсу. Результаты 
исследования сейчас осваи
ваются в практике и обеща
ют дать значительный эко
номический эффект. Боль
шое народнохозяйственное 
значение имеет также рабо
та Э. Гейцца, посвященная 
теории и проектированию 
бесщеточных - двигателей 
постоянного- тока. Разрабо
танные им машины облада
ют повышенной экономично
стью и надежностью по 
сравнению с обычными 
коллекторными.

Правда, на конкурсах сла
бо были представлены есте
ственные науЗш — медици
на, химия, биология, а 'так
же архитектура и строитель
ство. Старейший в Сибири 
Томский медицинский ин
ститут имеет богатые науч
ные традиции, известные

научные школы. Однако, за 
три года вуз представил все
го две работы, причем одна 
из них •— автореферат дис
сертации, по которому очень 
трудно судить о качестве 
исследования.

Нужно отметить также 
пассивность сотрудников 
отраслевых НИИ и завод
ских лабораторий. В этом 
есть и наша вина: пока не 
во всех научных учреждени
ях и вузах созданы советы 
молодых ученых, некоторые 
существуют формально.

Многих молодых надо 
еще научить современным 
математическим методам 
поиска. Два года работала 
вечерняя математическая 
школа, организованная со
ветам. « О  ее популярности 
говорит такой факт: на от
дельных курсах число слу
шателей достигало двухсот. 
Это были молодые — и не 
совеем молодые — научные 
сотрудники, аспиранты'и ин
женеры. Курсы читали наи
более квалифицированные 
профессора и доценты ву
зов.

Первый опыт выявил не
достатки. Не для всех про
грамма оказалась по силам. 
Особенно это относится к 
слушателям с производства. 
В будущем необходимо раз
работать ряд к-урсов специ
ально для заводских работ
ников.

Но в этом году’ вечерняя 
математическая школа не 
действует. Подготовка кур
сов очень трудоемка, к тому 
же требует определенных 
затрат — около восьми ты
сяч рублей в год. Главная 
трудность не в деньгах (их 
согласны дать организации, 
сотрудники которых будут 
слушателями школы), а в 
том, чтобы найти организа
цию или общество, через ко
торые4 можно финансиро
вать школу. Совету до сих 
пор не удалось решить эту 
проблему. Мы надеемся, 
что общественные органи
зации города, облсовпроф 
помогут нам, и осенью шко
ла продолжит 'свои заня
тия.

Совет пытается организо
вать молодых ученых на

разработку отдельных про
блем. В  медицине, напри
мер, можно добиться успе
хов с помощью сложного 
электронного оборудования. 
Мы создали сектор по ока
занию научно-технической 
помощи ученым-медикам. 
Сейчас мединституту пере
даются оборудование и при
боры, которые не использу
ются в лабораториях в дру
гих вузах и НИИ. Следу
ющий этап — разработка 
новых методов исследова
ния, новых .установок, при
боров творческими * группа
ми.

Однако - совет не думает 
ограничивать свою работу 
лишь созданием условий для 
творческого роста мрлодых 
ученых. Мы стремимся к то
му, чтобы они проявили себя 
и в общественной работе. 
Хотим здорово помочь обще
образовательной школе.

Для школьников Томска 
и сейчас многое делается 
силами сотрудников вузов и 
научных учреждений: прово
дятся предметные олимпиа
ды, организованы , кружки, 
читаются лекции, устраива

ются экскурсии в научные и 
учебные лаборатории. На
пример, очень довольны уче
ники и преподаватели шко
лы № 9 своими шефами .из 
НИИ ядеряой физики при 
ТПИ, большой интерес для 
ребят представляет органи
зованная медиками биологи
ческая школа. Однако часто 
работа со школьниками сво
дится к материальной помо
щи, шефство ограничивает
ся лишь __ культурно-просве
тительской деятельностью. 
Так, из 25 кружков, органи
зованных университетом в 
школах Томска, только 8 — 
научно-технические. У неко
торых школ города вообще 
нет шефов, тогда как дру
гие, например, школы 
№№ 6, 8, 12 имеют по не
скольку. Проведенный не
давно горкомом комсомола 
семинар показал, что рабо
та со школьниками ведется 
стихийно, нет четкой коор
динации между вузами. Соз
дание кружков в отдельных 
школах не может сущест
венно помочь в решении ис
ключительно важного воп
роса • профессиональной

ориентации. Наконец, очень, 
мало, делается для сельских 
ребят. А ведь никто не возь
мется утверждать, что спо
собная и талантливая моло
дежь сконцентрирована 
только в городе. Поэтому 
расширение географии шеф
ства, упорядочение его дол
жно существенно сказаться 
на притоке в вузы одарен
ной молодежи.

Думаем создать заочную 
физико - математическую 
школу. По телевидению, а 
также очно провести област
ную и городскую олимпиады 
по физике и математике и, 
отобрав наиболее способных 
ребят, силами студентов, мо
лодых ученых вести с ними 
занятия. Зимние и летние 
каникулы используем для 
проведения учебных сборов 
на базе пионерских лагерей. 
Сейчас составляются пла
ны, чтобы открыть физи
ко-математическую школу 
для ребят уже "в будущем 
учебном году.

А. ПЕТРОВ, 
председатель Томско
го совета молодых уче

ных, кандидат наук.
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"  Мне сразу, можно сказать, 
повезло: в тот раз школьни
ки работали в цехе, помо
гали в горячие последние 
дни уходящего года выпол
нить план. Ребятам было 
не до меня: все внимание
отдано ленте конвейера. Но, 
улучив момент, все-таки по
говорил с девятиклассника-, 
ми. По их тону было видно,’ 
что работа радиомонтажни
ка им нравится: все ново и 
интересно. Товарищи из 
других школ им завидуют.

В  нашу беседу включи
лась Светлана Селезнева, 
работница цеха.
. — Сколь важно для 

школьника познакомиться с 
рабочими профессиями, оп
ределить свои симпатии к 
одной из них, я сужу по се
бе, — сказала она. — Шко
лу я закончила два года на
зад, и с тех пор сменила две 
специальности: не понрави
лись они мне. Сейчас хочу 
осваивать третью. Помоги 
нам в шкоде выбрать дело по

душе, я не потеряла бы 
столько времени.

Услышав такие заявле
ния, я подумал, что в школе 
с помощью завода проблема 
профориентации решена. И 
можно представить мое 
удивление, когда мне сооб
щили. что из выпуска прош
лого'года на заводе остались 
только трое. И это — из бо
лее чем ста человек. Дело 
нравится, а не остаются. В 
чем причина?

Когда я пришел в следу
ющий раз на завод — было 
это уже в новом году —- 
школьников нашел в учеб
ном кабинете. 25 юношей 
учились паять схемы.' Учеб
ные схемы, к производству 
завода математических ма
шин никакого отношения не 
имеющие. Того интереса, 
который я наблюдал в цехе, 
уже не было: один расска
зывал свои похождения со
седу, другой читал захваты
вающий детектив. Ребятам 
я задавал вопрос: а что пос
ле школы? Большинство от

ветило: буду учиться даль
ше. Желания стать радио
монтажником не изъявил 
никто.

Завод математических ма
шин — шеф школы № 8. 
Понимая необходимость по
мощи в профориентации уча
щихся, предприятие создало 
на своей территории неболь
шой учебный цех, вернее, 
кабинет. Он . неплохо обору
дован: есть таблицы, необ
ходимые приборы, паяльни
ки. Занятие со школьниками 
ведет мастер Л. А. Силин. 
Девяти- и десятиклассники 
изучают здесь азы теории 
радиотехники, осваивают ра
бочие процессы монтажа, па
яют схемы. И только в экст
ренных случаях — вспом
ним конец прошлого года — 
ребят «выводят» в цеха. 
Именно в эти редкие дни пе
ред ними открывается вся 
сложность — и не побоюсь 
этого слова, — романтика 
производственного -процесса, 
результатом которого яв

ляется сложная вычисли
тельная машина. Разумеет
ся, никто не скажет, что изу
чать теорию радиомонтажни
ка не нужно. Но важно, 
чтобы,’ изучая . сопротивле
ние, конденсатор, школьник 
знал, в каком рабочем узле 
вычислительной машины он 
стоит, как и кто его монти
рует. И еще: школьник дол
жен чувствовать, что его 
труд нужен заводу, что он, 
собирая простейшую схему, 
помогает выполнению плана 
предприятия. Азбучная исти
на— любой труд должен 
быть общественно полезным.

Школьники, работая на 
заводе, плохо представля
ют, что предприятие выпу
скает, каковы трудовые ус
пехи коллектива. «Белым 
пятном» остаются для них 
история и перспективы раз
вития завода.

Перед началом производ
ственного обучения ребята 
знакомятся с заводом на эк
скурсии. И на этом знаком

ство с рабочими профессия
ми кончается.

Не так давно в горо
де Первоуральске Свердлов
ской области состоялась Все
российская конференция по 
проблемам трудового обу
чения, воспитания и профес
сиональной ориентации уча
щихся городских школ. В 
Первоуральске эта про
блема решается успеш
но. Вот данные, взятые 
из доклада директора од
ной из школ: «Для стар
шеклассников создан учеб
ный цех на Новотрубном за
воде. В прошлом году мы 
подготовили 32 эЛектросле- 
саря четвертого и третьего 
разрядов. 21 из них опреде
лились на работу на заводе 
по этой или смежной специ
альности». Более значимый 
пример: больше ■ полойины 
выпускников средних школ 
Первоуральска остается на 
шефствующих предприяти
ях.

Много хорошего можно 
увидеть у первоуральцев:

это и клубы технического 
творчества школьников, и 
планомерное ознакомление 
ребят с технологическими 
процессами изготовления 
труб, и выступления в клас
сах ведущих специалистов 
предприятий. Но хотелось 
бы остановиться на одном 
чрезвычайно важном мо
менте: вся работа ведется в 
тесном содружестве учите
лей и производственников. 
Учителя каждый урок связы
вают с определенной про
фессией: рассказывают об ее 
особенностях на шефствую
щем предприятии. Для пре
подавателей также читаются, 
лекции специалистами, уст
раиваются экскурсии на за
воды.

Если назвать одним . слое
вом опыт первоуральцев, то 
лучше определения , «струй
ная система» подобрать 
трудно. Все продумано ’и  с 
педагогической, и с общест
венной точки зрения.

Как же выглядит я  этом 
свете опыт завода математи

ческих машин и школ'/i № в? 
Мягко выражаясь, вд. §ле- 

' стяще. Создается плечатле- 
ние, что работа по/профори
ентации школьнштов, произ
водственное обуздание ведут
ся ради галошну в отчете. Ни
какой совместной работы 
учителей и .производствен
ников в младших классах. 
Такая же картина и в 
старших, Даже классные 
руководители тех учени
ков, которые занимаются 
в учеб/уом кабинете, не 
знают завод. Из школы - 
на предприятии бывает — и 
то нечасто — завуч щ> вне- 
школдшой работе А. А. Но
сов?*. Ее туда приводят в ос- 
но’лиом материальные нуж- 
ДЪЦ договориться о помощи 

. г*' ремонте, о машине. Алек
сандра Афанасьевна объяс- 

■ няет сложившееся положе
ние тем, что «руки не дохо
дят, да и пропусков на завод 
нет». С пропусками, может 
быть, и трудно, но ведь ни
кто не попросил главного ин
женера или конструктора 
выступить перед учителями 
с рассказом о производстве, 
о своих проблемах, задачах.

Содружество завода и 
школы вроде бы есть, а

связь между обучением и 
производством отсутствует, 
И это приводит к удиви
тельным ситуациям. Школа 
-— формально— готовит для 
завода радиомонтажников. А 
нужны ли они здесь?

— Мы практически не ис
пытываем нужды в радио
монтажниках, — отвечает на 
вопрос начальник отдела 
подготовки кадров Н. Б. Ио- 
дусенко. — Кого нам не 
хватает, так это станочни
ков по холодной обработке 
металлов.

Вот так: нужны токари, а 
готовят радиомонтажников. 
Это ли не следствие, фор
мального отношения к про
изводственному обучению? 
Лишь бы организовать, а 
как, есть ли польза — нико
го не интересует. "

Как же думают на заводе 
выходить из сложившегося 
положения? Н. Б. Подусенко 
говорит: будем открывать
учебный пункт по. подготовке 
станочников. Когда и где — 
эти вопросы пока без ответа.

Ю. ШВЕЦ, 
заведующий кабинетом 
трудового обучения ин
ститута усовершенство

вания учителей.

ВОЗВРАЩ АЯСЬ К Н АП ЕЧ АТАН Н О М У

ВОКРУГ ТЕПЛОТРАССЫ
Признаться, разговор этот 

был неожиданным. Пришли 
в редакцию инженер-инспек
тор В. К. Ануфриев и ин
спектор по технадзору А. Ф. 
Чернов из городской ин
спекции теплосетей.

— ■ Помогите, — сказали 
Виктор Кузьмич с Анатоли
ем Филипповичем. —• Гор- 
плодоовощторг не желает за
канчивать строительство теп
лотрассы.

— Какой трассы?
— Той самой, о которой 

^ газета писала еще в октябре 
прошлого года.

— Позвольте, но вы ведь 
сами заверили редакцию, что 
трасса строится, .что обеща
ние директора торга закон
чить строительство к 1 нояб
ря вполне реально, что рабо
ты идут полным ходом.

— Верно. Трасса и сейчас 
закончена... почти. Осталось 
сделать только две врезки. 
Несколько часов работы.

— Так в чем же дело?
— Четвертый месяц уже 

ждем, когда сделают эти 
врезки...

Напомним коротко эту ис
торию. В корреспонденции 
«Надеясь на «доброго дя
дю...»'; опубликованной в 
«Красном знамени» 6 октяб
ря 1971 года, рассказыва
лось о трехлетней волоките 
с ликвидацией аварии на 
теплотрассе, принадлежащей 
Томскому горплодоовощтор- 
гу. За это время из тепло
трассы утекло 60 тысяч руб
лей— столько стоит ушед
шая под землю вода. Нера- 

> циональное использование 
тепла из-за отсутствия узлов 
автоматического регулирова
ния причинило убытки ^еще 
на десятки тысяч рублей.

Тогда редакция полу
чила ответ директора тор- 

, га А. И. Васицкрго, где 
назывался уже упомянутый 
срок ликвидации аварии. 
Эта же дата названа в отве
те редакции, - подписанном 
заместителем начальника об
ластного управления торгов
ли А. Г. Катанной. Действи
тельно, в ноябре работа^ за
кипела. И кипела целый ме
сяц. А когда в конце декаб
ря осталось лишь сделать 
врезки - иными словами, 
пустить в эксплуатацию но

вую теплотрассу, кипение 
прекратилось.

— Когда будет сделана
врезка? — спрашиваем у 
главного инженера строи
тельного управления
ГРЭС-Н В. Г. Зайцева.

— Не знаю. Мы свои ра
боты закончили. Приказом 
министра нам запрещено 
производить подключение к 
действующим теплотрассам.

— Кто же должен пустить 
новую трассу?

— Горплодоовощторг. Най
дет рабочих, оплатит труд. 
И все. Впрочем, рабочих мы 
можем дать своих. Только 
пусть оплатят наряд. И вен
тили дадут. И чертежи. И...

— За чем же дело стало?
— А  , к нам никто не об

ращался. «Видимо, трасса не
нужна торгу. Кстати, до сих 
пор нам не оплатили 36 ты
сяч рублей — » стоимость 
произведенных работ.

Так нужна ли трасса гор- 
плодоовощторгу?

— Конечно, нужна, — от
ветил исполняющий обязан
ности директора А. Г. Прасо
лов. — Но СУ ГРЭС-Н не 
заканчивает eg.

Снова происходит дискус
сия на тему: кому заканчи
вать работу? Наконец выяс
нилось; что делать это при
дется все же торгу.

Ну, а как все-таки насчет 
убытков?

— Авария не на нашей 
трассе, — уверенно заявил 
А. Г. Прасолов.

Откуда такая уверен
ность, стало ясно из последу
ющих слов;

—• Если бы это было не 
так, инспекция давно взяла 
бы нас г в тиски.

Как пишут в детективах: 
вот она — ниточка1 И тянет
ся она издалека, а вернее, 
сверху. Обратимся еще раз 
к той октябрьской коррес
понденции. В роли «доброго 
дяди» выступал там Том
ский горисполком. Доброта 
эта продолжает действовать. 
Во всяком случае молча. 
Ничего не известно о том, 
что предпринял горисполком 
по сигналу газеты.

Но вернемся к теплотрас
се. Начальник северного 
района теплосетей Л. С. 
Гринько заверяет:

— Вода течет именно из 
теплотрассы, принадлежа
щей горплодоовощторгу. Мы 
проводили специальные ис
пытания, они подтвердили 
наши предположения. Прав
да, трудно точно определить 
дебит этой течи, но хозяий 
известен. Хотел бы сказать 
еще об одной стороне дела. 
Предпбложим, что в бли
жайшие дни будет произве
дена врезка новой трассы. 
Положение от этого не изме
нится. Мы не примем ее в 
эксплуатацию. Дело в том, 
Что новая трасса проходит 
над землей и сооружена она 
без достаточного техническо
го обоснования. Отсутствие 
надежных опор, предохраня
ющих задвижки от смеще
ния, делает трассу как при
нято говорить, аварийно
опасной.

Странное дело. Есть мно
жество людей, отвечающих 
за эту небольшую стройку, 
обладающих возможностями 
и полномочиями завершить 
ее наконец, а она ни с ме
ста. В чем дело? Картина 
проясняется после небольшо
го анализа бесед с упомяну
тыми руководителями. Каж
дый из них знает свою сте
пень участия в стройке, об
ладает своей информацией о 
ней. И только хозяева — 
руководители торга — оста
ются в совершенном неведе
нии. Вовсе не потому, что 
она к ним не поступает. Про
сто здесь давно решили: с 
нас не спрашивают — и лад
но, других забот хватает.

Снова наступил апрель. 
Снова из инспекции полетят 
письма с предложениями, 
предупреждениями, напо
минаниями. В который 
уже раз придут они и в гор
плодоовощторг, и в комитет 
народного контроля Киров
ского района, и в гориспол
ком. Сдвинется ли наконец 
дело с мертвой точки? Или 
по-прежнему вокруг трасры
будет кружиться этот бу
мажный хоровод? По-преж
нему будут' молчать «добрые 
дяди», полагая, что молча
ние — золото? В данном 
случае оно фальшивое. А 
настоящие ценности продол
жают утекать в землю.

В. ШЛИЗЕРМАН.

ЗАКОНЧИЛСЯ XVI СЪЕЗД КПФ
ХЕЛЬСИНКИ, 3 апреля. 

Корр. ТАСС Л. Солаков и
Э. Кинса передают: Вчера
здесь ■ закончился XVI съезд 
Коммунистической партии 
Финляндии. В его работе 
принимали участие почти 
500 делегатов, представляв
ших 50 тысяч финских ком
мунистов. Среди 800 гостей 
съезда были делегации брат
ских коммунистических и 
рабочих партий из 17 стран, 
в том числе делегация 
КПСС во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС А. Я. 
Пельше.

За три дня работы съезда 
делегаты обсудили отчетный 
доклад ЦК К П Ф ,' доклад 
«Об укреплении единства 
КПФ и расширении ее мас
совой базы» и политический 
документ «Ближайшие зада
чи Коммунистической пар
тии Финляндии».

С заключительным сло
вом выступил Председатель 
КПФ А. Сааринен.

Съезд принял резолю
цию «Об укреплении един
ства партии и расширении 
ее массовой базы».
1 Съезд одобрял политиче
ский документ «Ближайшие 
задачи Коммунистической 
партии Финляндии» и при

нял резолюцию о внутрипо
литическом положении, а 
также заявление «За мир и 
безопасность народов».

Форум финских коммуни
стов определил конкретные 
задачи КПФ в деле сплоче
ния рабочего класса на 
борьбу против крупного ка
питала в защиту интересов 
трудящихся.

Съезд констатировал не
разрывность национальных 
и интернациональных задач 
коммунистов Финляндии и 
заявил, что КПФ будет про
должать сотрудничество со 
всеми братскими партиями 
на основе принципов, выра
женных в документах меж
дународного Совещания ком
мунистических и рабочих 
партий 1969 года. Съезд 
подчеркнул, что Компар
тия Финляндии считает сво
им важнейшим интернацио
нальным долгом укрепление 
дружбы между народами 
Финляндии и Советского 
Союза. Съезд решительно 
осудил все проявления анти
советизма в Финляндии и 
поручил вновь избранному 
Центральному Комитету по
требовать от правительства 
принятия мер против про
исков правых кругов, на-

ШАХТЕРЫ ПОКИДАЮТ ЗАБОИ
БОНН, 1 апреля. (ТАСС). 

Необычную картину можно 
наблюдать сейчас во многих 
шахтах Рурского каменно
угольного бассейна: останов
лены конвейеры, пустуют 
шахтные дворы. На 23 шах
тах, принадлежащих уголь
ному концерну «Рурколе 
аг», вчера были полностью 
остановлены работы. Все 
чаще вводимые на шахтах 
«свободные смены» должны 
предотвратить дальнейший 
рост огромных запасов ка
менного угля, составляющих 
в настоящее время более 11 
миллионов тонн.

Горы непроданного угля

в Рурской области растут 
по причине все более углуб
ляющегося кризиса каменно
угольной промышленности, 
которая не в состоянии вы
держать острой конкуренции 
американских нефтяных мо
нополий на топливном рын
ке в Ф РГ.

Каменноугольные бароны 
ищут выход из кризиса за 
счет трудящихся. В неболь
шом поселке Хербеде закры
та еще одна шахта. Повест
ки об увольнении получили 
около 900 человек. Послед
ний раз спустились в забой 
и горняки шахты «Катери
на» в Эссене.

0  кладах
БЕЛГРАД. Десятки раз 

перепахивал поле близ бос
нийской деревни Гашево 
крестьянин Богдан Симед- 
нович. Тем сильнее было его 
удивление, когда он обнару
жил здесь на днях чрезвы
чайно ценный клад.

Под лемехом плуга Бог
дан внезапно увидел огром
ный глиняный горшок. Он 
был доверху набит золотыми 
и серебряными монетами. 
Свою находку Симеднович 
отвез в музей. Как устано
вили ученые-специалисты, 
1.240 серебряных монет от
носятся к XII веку, они че
канились епископами авст
рийского города Зальцбург. 
Восемь золотых монет — 
византийского происхожде

ния.
* * *

СОФИЯ. Во время раско
пок дворца в древней бол
гарской столице ■ Преслав 
археологи обнаружили золо
той клад. Множество золо
тых браслетов, колец и мо
нет более семисот лет про
лежали в глубоких подвалах 
исчезнувшего дворца. Клад 
находился в специально вы
долбленной для его хране
ния каменной чаше, забот
ливо запрятанной под полом 
жилой комнаты.

Найдена картина 
Ван Гога

РИМ. Четыре года назад 
в итальянском городе Аско-

ли Пичено местный худож
ник приобрел в антикварной 
лавке приглянувшуюся ему 
картину. Сейчас после тща
тельной экспертизы установ
лено, что она принадлежит 
кисти Винсента Ван Гога. 
На картине, размером' 75 на 
75 сантиметров, датирован
ной 1883 годом изображены 
брат Винсента Тео, худож
ник Ван Раппард, подруга 
Ван Гога Сиен и ее два ре
бенка. Подлинность картины 
установлена научной экспер
тизой в Риме;, и подтвержде
на ссылкой на нее в одном 
из писем Винсента брату, в 
котором он пишет, что с не
терпением ждет его приезда 
для позирования. Кстати, 
это единственная картина, 
где Ван Гог изобразил свое
го брата. Для любителей 
сенсаций итальянское теле
видение, посвятившее на
ходке специальную переда
чу, сообщило, что картина, 
купленная за 100 тысяч 
лир, стоит сейчас, цо пред
варительной оценке специа
листов, около миллиарда 
лир.

Оригинальные
премии

ПАРИЖ. Среди большого, 
многообразия премий, уч
режденных для актеров и 
создателей кино, есть во 
Франции две премии 

«Апельсин» и «Лимон», ко
торые присуждаются кино
звездам за... степень общи
тельности с прессой. Пре

мии были учреждены в Ман- 
тоне на одном из кинофести
валей.

В этом году специальное 
жюри в составе тринадцати 
журналистов и хроникеров 
кино назвало имена следую
щих лауреатов: премия
«Апельсин» — за наиболь
шую общительность с прес
сой — присуждена фран
цузским актерам Жанне Мо
ро и Филиппу Нуаре, а так
же итальянскому режиссеру 
Сержио Леоне. Премия 
«Лимон», противоположна 
первой, т. € . ее получают те, 
кто необщителен с прессой, 
присуждена французу Жан-' 
Полю Бельмондо, американ
ской кинозвезде Джейн Фбн- 
да и французскому режиссе
ру Жан-Пьеру Мельвилю,

Дипломы награжденным в 
торжественной обстановке 
вручили министр культуры 
Ж. Дюамель и се.натор мэр 
города Мантона Ф. Пальме- 
ро.

Сами награды будут вру
чены позже, ибо их матери
альное воплощение зависит 
от. сезона. Дело в том, что 
всем названным жюри лау
реатам от имени города 
Мацтоиа будут вручены со
ответствующие цитрусовые 
в количестве, соответствую
щем весу призеров.

Тяжелое наследие
ЛОНДОН. 200 лет суще

ствует в Англии закон, вве
денный королем Георгом 
Третьим, по которому чле
нам королевской фамилии

запрещалось вступать в 
брак без одобрения монарха 
иди королевского совета. 
Закон был принят после то
го, как брат короля герцог 
Кемберлендский тайно же
нился на простолюдинке.

28 марта, в день двухсот
летия закона, который сей
час распространяется на 30 
членов английской королев
ской фамилии, член парла
мента от лейбористской пар
тии Липтон внес предложе
ние о его отмене. Этот шаг, 
заявил он, предоставит «сво
боду» членам королевского 
рода.

Однако премьер-министр 
Хит отклонил предложение 
Липтона. «Я думаю, — зая
вил он, — что мы можем 
продлить срок действия за
кона еще на 200 лет, чтобы 
посмотреть, как он претво
ряется в жизнь».

Пасхальный
сюрприз
ЛОНДОН. Многие анг

лийские семьи останутся в 
этом году без традиционных 
пасхальных яиц с кремовой 
начинкой и шоколадной, ко
рочкой. 25 миллионов таких 
яиц «взорвалось» в упако
вочных ящиках на пути к 
потребителям.

Сюрприз кондитерской 
фирме «Кэдбери» преподнес 
новый вид примененных ею, 
дрожжей, которые в спешке 
не успели должным образом

испытать. Причиненный 
ущерб оценивается в 300 
тысяч фунтов стерлингов.

Слон...в багажнике
КАИР. Удобно устроив

шись в мягких креслах, пас
сажиры «Боинга», принад
лежащего авиакомпании 
«Эйр Индия», готовились 
продолжить свое путешест
вие, как вдруг... гигантский 
самолет затрясло, как в ли
хорадке, на пол посыпались 
всевозможные свертки и 
пледы, а охваченные пани
кой, пассажиры поспешно вы
скочили на взлетно-посадоч
ную полосу.

Охрана аэропорта немед
ленно оцепила самолет, уда
лив пассажиров на безопас
ное расстояние. В  абсолют
ной тишине был вскрыт ба
гажный отсек «Боинга» и 
из него высунулась голова... 
слоненка. Этот «пасса
жир», летевший в багажном 
отсеке из Индии в Италию, 
и был причиной необычной 
тряски.

Во время полета слоненок 
мирно- спал в своей клетке, 
однако в, Каире, разбужен
ный приступом голода, сло
мал ее и начал бродить по 
багажному отсеку в поисках 
съестного...

Через-чае утихомиренное 
животное водворили в клет
ку, которую за это время 
удалось починить, и самолет 
взял курс на Рим.

(ТАСС).

правленных на подрыв дру
жественных советско-фин
ляндских отношений.

Съезд црручил ЦК КПФ 
выступить с предложением 
к предстоящим в этом году 
съездам социал-демократи
ческой партии Финляндии и 
социал-демократического со
юза рабочих и мелких зем
ледельцев о налаживании 
практического сотрудниче
ства в деле защиты интере
сов трудящихся, в борь
бе за мир, социальный про
гресс и дальнейшее укрепле
ние дружбы между народа
ми Советского Союза и 
Финляндии.

Коммунисты Финляндии 
осудили раскольническую 
деятельность китайского ру
ководства.

Финские коммунисты зая
вили, что они полностью 
поддерживают принятую 
XXIV съездом: КПСС про
грамму мира, отвечающую 
насущным интересам всех 
народов.

Съезд КПФ одобрил вы
двинутую социалистически
ми государствами идею соз
дания прочной системы ев
ропейской безопасности и с 
этой целью выступил за 
скорейший созыв общеевро
пейского совещания- по воп
росам ’безопасности и сот
рудничества. Финляндия, со 
своей стороны, подчерки
вается в заявлении съезда, 
должна всемерно содейст
вовать быстрейшему началу 
практической подготовки 
этого совещания.

Съезд КПФ призвал чле
нов партии и финский народ 
к усилению движения соли
дарности с героической 
борьбой вьетнамского наро

да и других народов Индо
китая. КПФ поддержала 
программу мира Демократи
ческой Республики Вьетнам 
и Временного революцион
ного правительства Респуб
лики Южный Вьетнам и по
требовала безоговорочного 
вывода американских войск 
из Индокитая.

Финские коммунисты по
требовали вывода всех из
раильских войск из окку
пированных районов араб
ских государств и урегули
рования ближневосточной 
проблемы яа основе резолю
ции Совета Безопасности 
ООН от ноября 1967 года.

Съезд выступил в под
держку предложения о пре
кращении гонки вооружения 
и о сокращении вооружений, 
подчеркнув, что в этих це
лях необходимо созвать кон
ференцию по разоружению 
с участием всех государств.

На заключительном засе
дании были избраны руко
водящие органы партии.

Председателем КПФ вновь 
избран Аарне Сааринен, ви
це-председателями — Тцй- 
сто Сшшсало и Одавн Хян- 
нпнсш и Генеральным секре
тарем — Арво Аадто. Вил
ле Песси и Хертта Кууси
нен за большие заслуги пе
ред партией избраны почет
ными председателями КПФ.

Съезд направил телеграм
му с выражением солидар
ности мужественной амери
канской патриотке, члену 
ЦК Компартии США Анд
желе Дэвис.

Работа XVI съезда фин
ских коммунистов закончи
лась исполнением «Интер
национала».

МОЩНОЕ
НАСТУПЛЕНИЕ

ПАРИЖ, 3 апреля. 
(ТАОС). Как явствует 
из сообщений из Южно
го Вьетнама, вчера иод 
натиском патриотов пала 
база Кэррол в 29 кило
метрах к западу от Куангчя. 
Последняя военная база сай- 
гонских марионеток на под
ступах к Куангчи находится 
под интенсивным артилле
рийским огнем. В самом Ку
ангчи царит хаос. Эвакуи
рован аэродром Айту в двух 
километрах к северу от го
рода. Потерпев поражение 
на северных подступах к 
Нуацгчи, танковые подраз
деления марионеточной ар
мии отступали сегодня через 
город в южном направлении.

Американским советникам 
отдан приказ покинуть все 
военные базы саигонского 
режима в провинции Куанг
чи. Командующий войсками 
США в Южном Вьетнаме, 
генерал К. Абрамс взял на 
себя руководство боевыми 
операциями в этом районе.

На Центральном плато, 
подразделения НВСО про
должают атаковать укреп
ленные пункты противника. 
Бои, идут всего в четырех 
километрах северо-восточ
нее Контума.

На юге, в провинции Тай- . 
нинь патриоты захватили од
ну из военных баз Сайгон- щ 
ского режима и преследуют 1 
противника, отступающего 
по дороге на Сайгон.

Стратегическая и тактиче
ская авиация США за по
следние сутки обрушила бо
лее одной тысячи тонн бомб 
на провинцию Куангчи и 
район Контума. Истребите
ли-бомбардировщики совер
шили за то же время 28 на
летов на провинцию Куанг
чи, артиллерия 7-го амери
канского флота вела непре
рывный обстрел побережья 
этой'провинции.

Несмотря на такую цод- 
держку, армия Сайгона про
должает отступать.

¥

SH

ЯПОНИЯ. После объяв- да о повышении платы за 
ления администрацией то- обучение на 200 процентов, 
кийского университета Васэ- в Токио состоялась мас

совая демонстрация протес
та.

Фото Джапан Пресс — 
ТАСС.

И н т е р в ь ю  М .  Ш у м а н а
ПАРИЖ, 1 апреля. 

(ТАСС). Франция по-преж
нему выступает за претворе
ние в жизнь резолюции Со
вета Безопасности от 22 но
ября 1967 года в интересах 
урегулирования на Ближнем 
Востоке, заявил министр
иностранных дед Франции 
Морис Шуман в интервью, 
передававшемся по француз
скому радио. Министр пре
достерег израильских руко
водителей от .«головокруже
ния от аннексий» и сказал, 
что Израиль пожалеет в бу
дущем, если он будет ' про
должать настойчиво отвер
гать возможности урегули
рования конфликта. М. Шу
ман сказал, что он до сих

пор не посетил Израиль по
тому, что, во-первых, осуж
дает израильскую политику, 
а в-о-вторых — находит обес
кураживающими перегово
ры, которые он имел с изра
ильскими представителями. 
Министр выразил удовлет
ворение политикой, проводи
мой Советским Союзом на 
Ближнем Востоке.

Касаясь положения в Ин
докитае, М. Шуман отме
тил, что американская ин
тервенция в Индокитае не 
дала США желаемых ре
зультатов. Он сказал, что 
имел встречу с главой деле
гации ВРП РЮ В на париж
ском совещании по Вьетна
му Нгуен Тхи Бинь и что

он выразил сожаление в 
связи с приостановкой на не
определенное время работы 
парижского совещания. 
Франция, указал министр, 
будет со своей стороны со
действовать возобновлению 
переговоров в Париже, кото
рые, как известно, были 
прерваны по инициативе 
США.

Говоря о европейских 
проблемах, М. Шуман на
помнил, что Франция при
держивается принципа кон- 
федеральной организации 
западноевропейских госу
дарств. Он дал понять, что 
его страна выступает против 
усиления политической ро
ли комиссии европейских со
обществ, которая, как он 
сказал, не может брать на 
себя функции правительств 
стран. «Общего, рынка».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ ■

МИНСК. Круглая площадь, в центре — обелиск Победы. Фотохроника ТАСС.
Hiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiimiiiiifiniiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiw

м и ИНТЕРЕСНОГО

К И Н О

У Д А Ч А
«Джентльменов»

Вечером у входа во Дво
рец культуры подшипнико
вого завода -—• толпа людей, 
традиционные вопросы о 
«лишних билетиках». Все 
хотят посмотреть новую ки
нокомедию «Джентльмены 
удачи» (постановка А. Серо
го, сценарий В. Токаревой и 
Г. Данелия, студия «Мос
фильм»).

И вот вспыхивает цветны
ми красками экран. Первые 
титры приятно ошеломляют 
созвездием имен полюбив
шихся актеров: Е. Леонов,
Г. Вицин, С. Крамаров, 
Э. Гарин, Н. Фатеева...

Далее следует веселый 
кинорассказ о том, как заве
дующий детским садом 

Трошкин (в превосходном 
исполнении Е. Леонова), бу
дучи очень похожим' на во- 
ра-рецидивиста Доцента (в 
исполнении того же Е. Лео
нова)- «внедряется» в во
ровскую Шайку, чтобы вы
яснить, куда спрятан похи
щенный у археологов золо
той шлем Александра -Маке- 
донского.

Трудно честному и добро-, 
му Трошкину «работать» с 
Хмырем (Г. Вицин), Косым 
(С. Крамаров) и Али-Бабой 
(Р. Муратов) после инсцени
рованного побега из тюрьмы. 
Трудно не только потому, 
что приходится терпеть ли
шения и перевоплощаться, 
подстраиваться под «кол
лег». Но и потому, что он 
не может смириться с воров
скими законами и упорно 
занимается... перевоспита
нием злоумыш ленников.

Линия взаимоотношений 
Трошкина с ворами являет
ся стержнем картины, кото
рый «по ходу» обрастает не
ожиданными ситуациями, 
парадоксальными события
ми, смешными нелепицами и 
трюковыми сценами. В 
фильме много удачных нахо
док, остроумных реплик, 
вызывающих хохот зрите
лей, и вовсе не только пото
му, что «джентльменов» од
на из героинь фильма оши
бочно приняла за... «архео
логов из Томска»...

В картине есть и «белые 
пятна»: взятый в начале хо
роший темп порой теряется, 
появляются тягучие эпизо

ды, «мертвые зоны». Про
цесс само- и перевоспитания 
иной раз выглядит чужерод-. 
ным в комедийной ткани. 
Скучновато даны работники 
милиции. Мало «простора» 
для демонстрации своего та
ланта имеет Э. Гарин.

Но в общем-то получился 
веселый, озорной фильм (в 
основном, благодаря замеча
тельным актерам). И не зря 
после окончания последнего 
сеанса (в одиннадцатом ча
су ночи) администрация До
ма культуры назначила до
полнительный сеанс — же
лающих было очень много.

Т. ЮРЬЕВ.

КОЧЕГАР 
С ЛЕДОКОЛА 
«КРАСИН»

Житель Намангана А. Я. 
Филиппов не принимал уча
стия в съемках фильма 
«Красная палатка», расска
завшем о катастрофе дйри- 
жабля «Италия» и о подвиге 
экипажа ледокола «Кра
син». Но он сам уча
ствовал в событиях, которые 
произошли 44  года назад. 
Кочегар «Красина» Саша 
Филиппов был первым, кто 
бросился с корабля навстре
чу людям, потерявшим на
дежду выбраться Из ледово
го плена.

Ледокол доставил группу 
спасенных на остров Шпиц
берген. Передав их на италь
янское судно «Читта ди Ми
лане», советские моряки на
правились к берегам Норве
гии. В пути был получен сиг
нал «СОС» с парохода гер
мано-американской компании 
«Монте— Сервантес», совер
шавшего рейс с туристами. 
Наскочив на айсберг, паро
ход получил огромную про
боину. Работы по спасению 
этого судна заняли восемь 
суток.

Потом кочегар А. Я. Фи
липпов еще долго плавал. А 
в 1946 году поселился в На
мангане.

Александр Яковлевич ни
когда не рассказывал об уча
стии в ледовом походе. Об 
этом не знали даже в коллек
тиве Наманганского маслоза
вода, где он работал слеса
рем до ухода на заслуженный 
отдых. Подробности его уча
стия в арктической экспеди
ций стали известны на пред
приятии после того, как про

читали сценарий Юрия Наги
бина «Не дай ему погиб
нуть», где упоминается А. Я. 
Филиппов.

Сейчас Александр Яков
левич — персональный пен
сионер. Вот уже семь лет, 
как-он расстался с родным 
заводом. Но его по-прежнему 
считают здесь членом кол
лектива. Он награжден за до
блестный груд Ленинской 
юбилейной медалью. ■ Когда в 
цехах не ладится работа ме
ханизмов, первым делом об
ращаются за помощью к 
старому мастеру...

В. ШЕВЦОВ,
В. БАНДУРКИН.

Наманган.

ЦВЕТЫ И СЦЕНА
Кончается спектакль, и 

зрители дарят артистам бу
кеты. Давно родилась эта 
традиция, давно подружи
лись цветы со сценой. Зна
менитый голландский цвето
вод Теодор Лефебр один из 
своих тюльпанов посвятил 
Галине Улановой. В честь 
Майи Плисецкой названы 
великолепной красоты гла
диолусы.

Цветы воспеваются во 
многих балетах. Достаточно 
вспомнить одноактный ба
лет «Видение розы»; где ро
за становится символом 
светлых грез, или' балет 
«Спящая красавица», где 
счастье героям приносит 
добрая волшебница фея Си
рени.

«Один вид этих цветов, 
красующихся в эту минуту 
на столе моем, уже достато
чен, чтобы внушить любовь 
к жизни», — писал Чайков
ский о ландыше. Именно 
с этих слов начала свой рас
сказ о цветах солистка

Большого театра Нина Со
рокина.

— Хороши и розы, и тюль
паны, и гвоздики, — гово
рит она, — но скромный 
ландыш — как светлая ме
лодия. Люблю эти цветы 
весны за их очарование, за 
нежный аромат.

Балерине Екатерине Мак
симовой нравятся гвоздики 
и розы, особенно желтые. 
Дорог ей и мир полевых 
цветов. Она любуется ими 
летом во время отдыха, они 
нужны ей для хорошего на
строения.

Не меньше, чем предста
вители балетного «цеха», 
любят цветы певицы Боль
шого театра. Но им прихо
дится быть осторожными, 
оберегаясь сильных арома
тов. Есть книга «Запахи и 
их влияние на голос». Из
вестный французский бас 
Жан Франсуа Дельмас, на
пример, советует своим кол
легам никогда не петь там, 
где воздух напоен запахом 
тубероз, фиалок или гиацин
тов, и вообще не держать па
хучих цветов дома.

— Но что бы там ни бы- ■ 
ло, артисту всегда приятно, 
когда ему дарят цветы, — 
говорит Галина Вишневская. 
— Мы воспринимаем это 
как свидетельство искренних 
симпатий и уважения к на
шему труду.

Сама она любит гвоздики 
и хризантемы, а из полевых 
цветов предпочитает василь
ки.

Во многих операх поет 
Тамара Милашкйна. Есть в 
числе их и такие, где ее ге
роини выражают свое отно
шение к цветам. Феврония в 
«Сказании о невидимом гра
де Китеже» плетет венок, 
Маргарита в «Фаусте», сры
вая лепестки, гадает о сво

ем возлюбленном. Восхи-

Томичи — 
герои книги

Вышел из печати сбор
ник «Земные звезды ». Он 
подготовлен Томской об
ластной организацией 
Союза журналистов С ССР 
и содержит 1 4  очерков о 
наших знатных земляках. 
Герои этой книги —  те, 
кто по итогам восьмой пя
тилетки удостоен высоко
го звания Героя Социа
листического Труда.

Сборник может быть 
выслан по заявкам пред
приятий, вузов, школ, 
библиотек и т.д.

Заявки направлять по 
адресу: г. Томск, пр.

Ф рунзе, 1 0 3 , Томская об
ластная организация Сою
за журналистов СССР.

щается миром цветов и трав 
Тоска. И в жизни певица лю
бит ландыши, розы, тюльпа
ны.

Б. ЛАВРЕНЮК.
Москва.

ОПЯТЬ В МОРЕ
После трехмесячного пе

рерыва механики Юрий. Ива-, 
нов и Василий Кулигин вы
шли на промысел вместе с 
рыбаками колхоза «Ок
тябрь», что расположен в 
эстонском поселке Нарва- 
Иыэсуу на берегу Финского 
залива.

...Налетел шторм. Оба  ̂ме
ханика бота СТБ-7.200, на
ходившиеся в машинном от
делении, почувствовали, что 
судно резко кренится, и пос
ле сильного удара очутились 
на решетке из-под упавших 
аккумуляторов. Рыбаки по
няли, что бот перевернулся 
вверх дном. Воздуха было 
мало, наверное, не больше 
кубометра. Договорились 
меньше разговаривать — 
экономить его для дыхания.

Шторм прекратился на 
Следующее утро так же вне
запно. как и начался. И тог
да с берега увидели, что не
подалеку кверху килем пла
вает бот. Поспешили на по
мощь. Когда рыбаки услы
шали, как кто-то застучал 
по корпусу, ответить уже не 
было сил. Газорезчик про
резал отверстие в корпусе, и 
товарищи помогли им вы
браться.

Состояние здоровья спа
сенных было тяжелым, но 
лечение, затем отдых в сана
тории позволили им снова 
вернуться в строй.

м .  и ш о в .
Таллин.

(ТАСС).

4 апреля 1972 года

ф е л ь е т о н  О банкетах
Сегодня вызвал шеф и

спросил:
— Как вы относитесь к 

банкетам?
_ ?!
— Да, да. к банкетам.
— Прошу извинить, в 

плане личном или, так ска
зать, социально-экономиче

ском? — переспросил я.
Шеф был озабочен и вы

разил готовность лишь от
давать распоряжения.

— К банкетам, как к те
ме.

Я так и не смог уловить 
нюансов социального заказа, 
но на всякий случай бодро 
заверил:

— Будет сделано!
У хром я положил на его 

стол два варианта рукописи 
о банкете.

Вариант № 1.
...Стол изображал собой 

аппетитнейшую йартину. За
ливной поросенок был впи
сан перед ликом первого 
оппонента. Красная икра 
великолепно гармонировала 
с бордо платья, на жене на
учного .. р5жоводителя. 

«Сам», скрестив руки в 
братском тосте с линотипи
стом, имевшим некоторое 

отношение к автореферату, 
смачно жевал окорок. Взвол
нованный соискатель зали
вал охотничьи сосиски спир
том, сэкономленным на сме
лом эксперименте, давшем 
целую главу диссертации. И 
вдруг в сумерках затемнен
ного малого зала вспыхнул 
ослепительный гастрономи
ческий фейерверк. Супруга 
соискателя эн'ергично руко
водила двумя официантками 
и между делом просматри
вала счета.

Именно в этот момент та
мада хорошо поставленным

профессиональным голосом 
воскликнул:

_ Науки юношей пита
ют!

Тема питания, так вовре
мя подброшенная тамадой, 
вызвала живой отклик. Вот 
различные точки зрения,- со
хранившиеся в 'моем блок
ноте;

«Сам»: Животные ,жиры, 
друг мой, замедляют обмен 
веществ.

Линотипист: Не пропус
тить ли нам по одной? Вод
ка — она ведь постная! 
(Линотипист за свою жизнь 
не'раз издавал Чехова).

Тамада: Науки юношей 
питают!

Первый оппонент: Вы
пьем за . эстафету поколений!

Второй оппонент: Я, Све
точка, тоже начинал лабо
рантом. И Кюри тоже...

Соискатель: Я хотел бы 
выразить сердечную благо
дарность научным коллек
тивам и всем отдельным ли
цам, которые...

Остальные записи я от- 
да!л на расшифровку одному 
знакомому египтологу.

В аудитории № 119 на 
защите, кроме четырех сво
бодных от лекций членов 
ученого совета, присутство
вали: три аспиранта, пять 
родных и близких соискате
ля, лаборантка Светочка и 
пунктуальный линотипист, 

закаленный на сверхуроч
ных работах. Для разъезда 
гостей с банкета ( вызвали 
двенадцать такси. '  Соиска
тель, трезвый, как жених, с 
супругой и тещей уехали 
последним трамваем.

Вариант № 2.
Один молодой, но уже из

вестный социолог пришел к 
выводу, что банкетосозывае- 
мость находится в прямой 
пропорции с защитодиссер- 
таемостыр и юбилейнокон-

ференциальностью. С дру
гой стороны, фабула ' и ин
трига званых банкетов, по 
его мнению, такова, что они 
стали непременной частью 
самого процесса научного 
творчества.

И в самом деле: кто из 
юбиляров, соискателей мо
жет позволить себе не со
звать банкета, рискуя про
слыть несостоятельным
как в миру, так и в науках.

Между тем существует 
мнение, что банкеты совсем 
не обязательны, поскольку 
ВАК еще никогда не требо
вал справку о количестве 
гостей, качестве заливного 

и цвете икры.
Наличие двух полярных 

точек зрения, однако, пока 
еще не повлияло на тради
ции. На банкеты ходят при
глашенные и неприглашен
ные, уже «остепененные» и 
еще «неостепененные», мас
титые члены ученого, совета, 
а также молодые, полные 
сил доценты, еще не выписы
вающие журнал «Здоровье».

Полагают, что не пока
заться на банкете столь же 
неприлично, как и не соз
вать банкет.

Впрочем, есть традиции, 
которые, как указал другой 
менее известный социолог, 

не поддаются объективному 
анализу.

Шеф вызвал меня лишь к 
вечеру.

— Так вы за банкеты или 
против,?

— С одной стороны... Но 
и с другой стороны... — 
промямлил я, все еще не 
улавливая нюансов.

.—. Тогда отдайте оба свои 
варианта вашему египтоло
гу, — съязвил шеф, и хоро
шо отработанным .жестом 
бросил мне выстраданную 
рукопись.

А. ВРУСКИН.

спортивная панорама
ХОККЕЙ. Заканчивая 

подготовку к чемпионату ми
ра, который стартует в Пра
ге 7. апреля, сборная СССР 
по. хоккею провела два мат
ча в Швеции со сборной 
страны. В первой встрече 
наши хоккеисты победили, со 
счетом 5:4 (1:2, 2:2, 2:0). 
Решающую шайбу за пять 
секунд до конца матча забро
сил Мальцев. Вторая игра 
прошла при значительном 
преимуществе советской 
команды, выигравшей со 
счетом 9:4 (5:0, .1:3, 3:1).

ФУТБОЛ. Московская мо
лодежная команда «Торпе
до» успешно начала выступ
ления.. в международном 
турнире, футболистов, кото
рый открылся в швейцар
ском городе Беллийцона. 
Москвичи нанесли пораже-

Л И Д Е Р Ы
Вчера в адрес редакции при

шла телеграмма из Узбекиста
на: «Выиграв в Андижане тре
тью игру со счетом 2:1 у Таги
ла, «Томлес» —  лидер розы
грыша на приз Ферганского 

облисполкома».

ние. английской команде 
«Сток сити» (2:0) и взяли 
верх с результатом 1:0 над 
клубом «Беллинцона».

ФЕХТОВАНИЕ. Золотую, 
серебряную и бронзовую на
грады завоевали советские 
фехтовальщики, выступаю
щие на молодежном чемпио
нате мира в Мадриде. Золо
той медалью награждена 
18-летняя Зоя Филатова из 
Риги, победившая в сорев
нованиях рапиристок. Брон
зовей медали удостоена мо
сквичка Валентина Буроч- 
кина. Рапирист из Подмо
сковья Виктор Родионов на
гражден серебряной Ме
далью. . .. .

ГАНДБОЛ. Гандболистки 
киевского «Спартака» побе
дили на своем поле в пер-

Т У Р Н И Р А
Таким образом, в турнире 

«Ферганский подснежник, на- 
шн земляки выступают удач
но. Две первые игры они тоже 
выиграли —  у команд Перми 
(1:0) и Оша (1:0).

вом полуфинальном матче 
розыгрыша кубка европей
ских чемпионок команду 
«Баконь» из венгерского 
города Веспрем — 14:5. 
Повторный матч состоится в 

•Мишкольце 9 апреля.
ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. 

Советские фигуристы Мари
на Титова и Сергей Волков 
заняли первые места на со
ревнованиях в румынском 
городе, Мьеркуря Чук, в 
которых выступили также 
спортсмень! Польши, Венг
рии, Чехословакии и Румы
нии.

ЛЫЖИ. Вторая команда 
«Динамо» завоевала титул 
чемпиона СССР в гонке пат
рулей. В нее входили Юрий 
Галкин из Барнаула, ленин
градец Валерий Йванов, мо
сквичи Николай Гундарцев, 
Виктор Штракин и Валерий 
Березин. Динамовцы про
шли гонку за 1 час 38 мин, 
12 сек. Соревнования прово
дились в окрестностях Мур-1 
манена.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

4 апреля —  «Сослуживцы».

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Джентльмены удачи» —

S-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
13-40, 20-20, 22. «Джентльмены 
удачи» —  9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.
Зал кинохроники —  «Собачка 
Фипс» —  9, 10-05, 11-10, 12-15, 
13-20. «Визит А. Н. Косыгина в 
Марокко» —  15-30, 17-40, 19-50. 
«Леонид Енгибаров, знакомь
тесь!» —  14-25, 16-35, 18-45,
20-55. «Марианна» —  22.

«ОКТЯБРЬ»
«Джентльмены удачи» —

8- 30, 10-15, 11-50, 13-30, 15-10,
16- 50. 18-30, 20-10, 21-50.

«Джентльмены удачи» —
12-10,; 13-50. 15-30, 17-10, 18-50, 
20-30, 22-10. Для детей —
«В 26-го не стрелять» —  8-50,
10- 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Джентль

мены удачи» —  8-35. 10-20,
12- 0-5, 13-40, 15-25, 17-05, 18-40,
20-20, 22.

Малый зал —  «Джентльме
ны удачи» —  9-10, 12-45, 14-30, 
16-15, 18-10. 19-45, 21-30. Для
детей —  «Капитан Корда»— 11.

«ПИОНЕР»
«Мультсборник» —  9. 10-20,

11- 45. «Девочка ищет отца» —
13- 10, 14-55, 16-40. «Дерзость» —  
18-25, 20-10. 21-55.

«СИБИРЯК»
«Дерзость» — 11. 12-50, J4-35,

16-20, 18-10, 19-55, 21-40. Для
детей —  «Юность поэта» —
9- 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Корона Российской импе
рии, или Снова неуловимые»
(две серии) —  17-20, 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

-  «Сын прокурора» (две серии) 
— 12. -

а
ВТОРНИК, & апреля 

ТОМСК
19.00. Экран — школьникам. 

«Что, откуда, почему?». 19.35. 
«Основы экономических зна
ний». Телевизионный лекторий. 
«Организация социалистиче
ского соревнования». Занятие 
1-е. 20.05. Новости. 20.20.
«Нефтепровод —главная строй

ка». 20.40. «Московский театр 
сатиры — на экране».

МОСКВА
22.00. Новости. 22.10. «По ва

шим письмам». Проблемы ан
тирелигиозной пропаганды. 
«Правда о религиозных празд
никах». В передаче принимает 
участие кандидат философских 
наук А. В. Белов. 22.40. «Поэ
зия». У нас в гостях поэт 
С. Орлов. 23.00. Ленинский 
университет миллионов. «За 
фасадом буржуазной демокра
тии». Ведет передачу доктор 
юридических наук М. А. Круто
голов. 23.30. «Поет Мария Бие- 
шу». 00.00. Чемпионат СССР 
по футболу. «Заря» (Вороши
ловград) — «Динамо» (Киев). 
Передача из Ворошиловграда. 
00.45. Ф. Лист. «Венгерские 
рапсодии». Играет заслужен
ный артист РСФСР Г. Аксель
род. 01.00. «Время». Информа
ционная программа.

РАД1/Ю
ВТОРНИК, 4 апреля 

(Передачи из Томска)
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45я. Музыкальный антракт. 
8.30. «Пионерская зорька». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Концерт 
из произведений белорусского 
композитора Игоря Лученка. 
9.45. «Рабочее слово, рабочее 
мнение». Выступает рабочий 
производственного объедине
ния «Сибкабель» В. А. Остроу
хое. 19.15. «В зеленом цехе об
ласти». 19.20. К 50-летию обра
зования СССР, «В единой 
семье». Рассказ об интернацио
нальном коллективе совхоза 
«Молчановский». 19.40. Поет 
Белорусская государственная 
хоровая капелла под руковод
ством Григория Ширмы. 19.50. 
Последние известия.

Новосибирская1 контора и 
магазин «Союзреактива» 
приступили к сбору заявок 
на химические реактивы для 
лабораторных . и технологи
ческих целей на 1973 год. 
Срок представления заявок 
в двух экземплярах— до 15 
апреля 1972 года по адресу: 
630074, Новосибирск, ул. 
Гоголя, 219, телефоны №№ 
77-17.-37 и 77-12-43.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(30 кв. м) в г. Колпашеве на 
равноценную квартиру в г. 
Томске.

Обращаться: г. Колпаше- 
во, ул. Томская, 2, кв. 8 , к 
Гавриловой.

Учебный комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
изводит набор нД курсы с 
отрывом от производства по 
специальности- шофер III 
класса.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц. 
Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Начало занятий — с 18 
апреля 1972 г.

За справками обращаться 
по адресу: 6 3 4 0 4 8 ,4 Томск, 
пер. Фруктовый, 28-а, теле
фон № 4-69-57. Проезд ав
тобусом и троллейбусом 
№ 2, трамваями №№ 1, 3
до остановки «Ул. Кулаги
на».

Городскому профессио
нально-техническому учили-, 
щу № 1 требуются на посто
янную работу: мастер про
изводственного обучения в 
группу слесарей, механик' 
мастерских, техничка и сто
ляр.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Подгорный, 
11, телефоны №№ 2-36-12, 
2-51-10,

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
проектно - конструкторское 
бюро облместпрома пригла
шает на работу: начальни
ков отделов, инженеров — 
экономистов и сметчиков, 
ннженеров-технологов по 
деревообработке, конструк
торов I, II категорий, ин- 
женера-теплотехника.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Гагарина, 40-а, 
телефон № '2-31-94.

Предприятие по производ
ству бакпрепаратов Томско
го научно-исследовательско
го института вакцин и сыво
роток приглашает на рабо
ту: слесарей-сантехников,
электросварщиков, шлифов
щиков, токарей, слесарей хо
лодильных установок, слеса
рей по ремонту оборудова
ния, слесарей вентиляцион- 
ников, слесарей КИПа, ма
стера сантехнического уча
стка, подсобных рабочих, ви- 
варщиков, веттехников.

Обращаться: пос. Новый, 
ул. Ивановского, 8; телефо
ны № 5-80-71 (доп. 3-33), 
ТомНИИВС, в отдел кад
ров.

Трест «Томскгазстрой» приглашает ца работу в 
строительные организации и предприятия треста: 
опытных инженеров и техников— строителей на дол
жности начальников управлений, главных инжене
ров, начальников участков, прорабов, мастеров, ин
женеров в отделы треста и управления, бухгалтеров 
квалифицированных газосварщиков, изолировщи
ков, бульдозеристов, трактористов, экскаваторщи
ков, шоферов, каменщиков, штукатуров, маляров, 
плотников, монтажников.

Оплата труда по первой и второй группам. Все. ра
ботники получают коэффициент' к заработной плате 
70 процентов, за каждый проработанный год над
бавку к заработной плате 10 процентов. Трест за
ключает срочные трудовые договора со всеми ра
ботниками. Занятые на трубопроводе получают еще 
дополнительно 40 процентов надбавки к заработной 
плате.

Одинокие обеспечиваются общежитием, семей
ным жилье предоставляется в. течение 1 — 1,5 года.

Обращаться по адресу:. Томская область, Алек
сандровский район, пос. Стрежевой, трест «Томск
газстрой».

Выезд к месту работы по вызову:

Детскому дому № 1 требу- Кинотеатру «Октябрь» 
ются: воспитатель, дневная срочно требуются: кассир,
няня, повар, рабочая кухни. технорук, старший киноме-

Обращаться: г. Томск, ханик, киномеханики, мин
у л .‘Некрасова, 44, телефон шер с правами киномехани-
№ 4-21-81, к директору. ка.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется под- 
читчнца.

Обращаться: пр. Ленина,
66, коми. 3.

Питомнику лаборатор
ных животных «Рассвет» 
ТомНИИВСа срочно тре
буется старший бухгалтер 
на самостоятельный баланс. 
Оклад— 156 рублей в месяц. 
В течение года будет предо
ставлена квартира.

Обращаться по адресу: 
пос. Новый, ул. Баумана, 2, 
телефон № 5-80-71, доп. 
5-44.

Вагонное депо станции 
Томск-Н производит набор
на курсы проводников ваго
нов дальнего следования.

На курсы принимаются 
лица не моложе 18 лет, Срок 
обучения — 2 месяца.

За период учебы выпла
чивается стипендия 45 руб. 
в месяц.

Начало • занятий— с 1 ап
реля 1972 г. На принятых 
распространяются льготы 
для работников железнодо
рожного транспорта.

Детскому дому № 2 сроч
но требуются на -работу 
технички.
_  Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 40, детский дом

Томский политехнический 
институт имени С. М. Кирова 
ооъявляет, что 19 апреля 
1972 года, в 15 часов, в 111-й 
аудитории первого корпуса на 
заседании совета по присуж
дению ученых степеней геоло
горазведочного факультета со
та 0, ? ^  ЗАЩИТА * ДИССЕР
ТАЦИИ, представленных на со
искание ученой^ степени кан
дидата технических наук А. Ф. 
ьеленьковым на тему: «Теоре
тические и экспериментальные 
исследования паккеров с целью 
разработки методики их кон
струирования и эксплуатации 
при бурении поисково-разве
дочных скважин на нефть и 
газ»; кандидата геолого-мине
ралогических наук Е. Е. Куч- 
киным на тему: «Вещественный 
состав и некоторые вопросы 
генезиса каолиновых аргилли
тов Гымыльского месторож
дения Иркутской области».

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

срочно требуются: секре
тарь-машинистка, инспектор
отдела кадров, рабочие (жен
щины) в цех для обработай 
рыбы, механик на катер 

. мощностью 150 лошадиных 
сил.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Водяная, 18, от
дел кадров.

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова объ- 
являет, что 19 апреля 1972 г., 
в 17 часов, в актовом зале ин
ститута, на заседании совета 
по^присуждению ученых степе
ней механического и тепло
энергетического факультетов 
состоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИИ, представленной на соис
кание ученой степени кандида
та технических наук А. Г1. Цы- 
ганком на тему: «Исследование 
нестационарных температур
ных полей лучеобмениваю- 
щихся тел».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова объ
являет, что 19 апреля 1972 г., в 
15 часов, в актовом зале ин
ститута, на заседании совета 
по присуждению ученых сте
пеней механического и тепло 
энергетического факультетов 
состоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИЙ, представленных на соис
кание ученой степени кандида
та технических наук В. Г. Афо
ниным нк тему: «Расчет на
прочность и жесткость с уче
том некоторых технологиче
ских несовершенств и опреде
ление собственных частот мо- 
нометрических приборов»;
Н. Н. Титовсним на тему: «Ис
следование абразивной износо
стойкости сталей при отрица
тельных температурах».

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томский политехнический 
институт имени , С. М. Кирова 
объявляет, что 20 апреля 1972 
года, в 15' часов, в актовом за
ле института, на заседании со
вета по присуждению ученых 
степеней факультета автомати
ки и ^электромеханики состо
ится ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ, 
представленных на соискание 
ученой степени кандидата тех
нических наук В. П. Погорело- 
вым на тему: «Математическое 
моделирование трехфазных 
статических ферромагнитных 
устройств с переменной взаим
ной индуктивностью обмоток»; 
В. Л. Косенко на тему: «Маг
нитно - теристорные делители 
частоты в 4,8 и 16 раз».
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